

# 宝木だより

第26号

発行 宝木地区まちづくり協議会

(宝木地域コミュニティセンター内)

TEL・FAX 028-624-0531



## 宝木ぶらり⑧ 庚申塔

ほぼ同じ大きさの塔があるが文字は判読できない。この二基は、西が岡小学校の建設に伴い、林の中(体育館)に建立されていたが、現在地に移設されたものである。

庚申供養塔は一般的に庚申塔と呼ばれ、中国より伝来した道教(中国三大宗教・儒教、仏教、道教)の一つに由来する庚申信仰に基づいて建てられた塔のことです。

庚申講とは、人間の体内には三尸虫(やんしちゅう)という虫が寄生している。

三尸は、宿主である人間が死んだ後は自由に遊び回れる存在なので、早く宿主が死ぬのを待ち望んでいるのだそうだ。

そして旧暦で六〇日に一回巡つてくる

庚申(かのえさる)の日に、宿主(人間)が

寝ている間に宿主の体内を抜け出し、天

に昇つて天帝に宿主の日頃の行状を報

告する役目も負っている。天帝は、その

報告によっては宿主の寿命を短くされ

るそうだ。翌朝宿主が目を覚ます前には戻っている。これは、恐ろしいことであつて、庚申の日には徹夜して身を鍛めれば長生きでもあるといつて信仰になつた。

大谷石材で造られた庚申供養塔がある。正面は鮮明に「庚申供養」右側面に「天明八年」(写真左下右)、左側面に「十一月一日」の印刻がある。(天明8年は1788年丁度230年前となる)その右側に

西が岡小学校北側道路に面した所に

大谷石材で造られた庚申塔がある。これが武家にも伝えられ庚申待として酒宴を開いたが、更に民間までにも広まり、江戸時代には全国の農村などで大流行したのである。

最初は平安時代貴族が庚申御遊(きよゆう)と称し徹夜して詩歌管弦の遊びをし、これが武家にも伝えられ庚申待として酒宴を開いたが、更に民間までにも広まり、江戸時代には全国の農村などで大流行したのである。

この夜は眠(ねむ)り酒宴を開くことを「庚申講」と言い、この集会を三年十八回続けた記念に建立したのが庚申塔(正式には庚申待(供養塔))です。

明治時代になると、政府は庚申信仰を迷信と位置づけて街道筋におかれたものを中心にその撤去を進めたのです。

しかし江戸から離れた田舎の人々までは通せず、この信仰を維持していたもので、今でも寺社の境内や私有地そして脇道に建立されているのが見られ、地域の人々により保存されている。

宝木中北東の森の長良神社境内には「庚申塔」と判読できる四基が建立されており(写真左上と、正面左側端の塔(写真左下と左には、昭和五十五年庚申十一月十三日との印刻あり、大変新しいものであった)。



## ジュニアまちづくり会議



恒例の地区防災訓練が、宝木分署、消防第十一分団、城山分団第十部、本部分団女性部の支援を得て実施されました。午前九時に宇都宮市に震度七の直下型地震が発生し、相当の被害が出ているとの想定で行いました。

した。その後も熊本地震など想定外の大きな地震が発生してあり、否応なく地域防災力の向上が求められています。

## 地域防災力を高める 防災訓練

九月九日健康の森において地  
区敬老会を開催、七五歳以上の  
方を招待し敬老を祝しました。  
百歳の方、三名には内閣總理大臣と県知事からの祝詞が伝達さ  
れました。

百歳で出席し祝詞を授与され  
た臼井力コさんは長寿の秘訣を  
「家族仲良く暮らすこと」と微笑  
んでいました。

八月八日地区内の小中学校の生徒による「ユニア まちづくり会議」を開催しました。この会議は現在策定中の「宝木地域まちづくり」「ジョン」に将来を担う生徒の皆さんからまちづくりの思いを聞くところの趣意で行いました。

発生時の自分の身を守る訓練  
から始まり、避難訓練、資機材

招待者—九〇五名

地区体育祭

優勝 西中丸

加) が参加し地区体育祭が開かれました。

当曰は猛烈な台風25号が通り過ぎたのち、気温三十一℃の三位多段階の熱帯夜となりました。東中丸Bチー準優勝 西中丸Aチー

個人

優勝  
岸圭一  
稲葉敏子  
渡辺マサ子  
準優勝  
三位

の目的をも達成し無事終了しました。

A photograph showing a group of people wearing green vests with white text, participating in what appears to be a traditional Japanese festival. In the center, a tall wooden pole stands vertically. A large, woven basket hangs from the top of this pole. Numerous small, yellowish-green pieces of paper or confetti are suspended in the air around the basket, some falling towards the people below. The background shows a clear blue sky and the tops of trees.

## 秋の輪投げ大会

品鑑者の多くが新田を図らずと開いた輪投げ大会も5回となり、参加選手も百余名となりま

アバンード「フレンズ」による童謡唱歌、演歌等参加者誰もが知っている13曲が演奏され、楽	準優勝 三位 宝木町二の 宝木細谷	優勝 西中丸
歌謡賞		



## 地域福祉の活性化をめざして

地区社協の研修会つきつき

福祉研修会

六月二十六日健康の森大会議室において自治会長、民生委員、福祉協力員計一〇名に対する福祉講座を開きました。講師に市自治会連合会長金田貞夫氏を招き「緑が丘地区の高齢者福祉の取り組み」と題した講演を聴講しました。



年寄り対象の月例学習会  
認知症対策としての声掛け  
いきいきサロン、買い物手助けなど生活支援活動など地域  
福祉の取り組みを紹介されました。

## 地域支援ネットワークの構築

講演を曉講しました。

講師に市自治会連合会長金田貞夫氏を招き「緑が丘地区の高齢者福祉の取り組みと」と題した

三才圖會

六月二十六日健康の森大会議室において自治会長、民生委員、福祉協力員計一〇名に対する講話を開いた。

いきいきサロン研修会

八月三十日



## 地域包括ケア システムの勉強会

厚生省が提唱している高齢者生きがい作りとしての“地域

で協議してケアしていくのと  
いうことで、医療から住まい  
づくりは行政で、生活支援、  
健康づくりについては、主と  
して地域で対応するというも  
のです。

本の廃線を利用し、平成十八年に開業し、通勤や日常生活の足として利用されています。これにより沿線の過疎化を防ぐなどの効果が出てコンパクトなまちづくりのモデルとして全国に名をはせています。

## 郡山市の 地区自治連を視察

十月三十日宝木地区自治連は  
郡山市大槻中央地区町内会連  
合会を視察しました。

このような視察を初めて行いましたが、他県の自治会活動の実際を説明いただき、そして情報の交換もでき参加者

一同から、得ることが多かったとの感想がありました。

LRT 視察研修



九月一・五日市主催のJRT視察研修に自治会長十一名が参加し、先進都市富山市を訪問視察しました。





自転車乗り方教室(7月)



コミセン木曜講座



ビジョン策定委員会(毎月開催)



西ブロック自治連会長会議(10月)



交通安全週間(9月)



防災会役員会議(8月)

この広報紙「宝木だより」を発行しているのが「宝木地区まちづくり協議会」(以下「協議会」といいます)です。

この協議会は、宝木地区内の地域活動団体・学校など三十五団体校により組織されています。

宝木地区には十一の自治会の他に民生委員協議会、体育協会、社会福祉協議会、育成会、消防団、婦人防火クラブ、交通安全協会、防犯団体、老人会等々があります。これらの団体はいずれもこの地域で楽しく快適な生活を送ることを目標にその団体の目的に沿った活動をつけています。

こひつた地域団体は、同じ地域にありながら、住みよい街・地域に対する考え方や情報を共有しております。

日本では世界に類をみない、少子・高齢化が急速に進んでおり、なかで、人々は「住んで良かったまち・住みたいまち・安心安全なまち」になることを願っています。これに応えようと宇都宮市の呼びかけで市内三十九の自治

## 疑問にお答えします

### 「まちづくり協議会」とは

- ・高齢者の健康・交流を図る輪投げ大会(六月・十月)
- ・幹事会の随時開催
- ・地域団体のナンバーバーによる幹事を組織し、随時会議をもち行事の調整や情報交換を行っています。

連地区ごとに「まちづくり協議会」を立ち上げる取り組みを始めたのです。

宝木地区では、平成十五年四月に「宝木地区まちづくり協議会」を発足させ、地域における課題解決に向けて、連携した活動を進めています。

また、6月発行の「宝木だより」で紹介しました「ビジョン策定委員会」を設置し、「宝木まちづくりビジョン」の来年度完成をめざし作業を進めており、アンケートはこの資料とするためにおこなつたものでした。

○協議会が調整・連携し、活動している主なる事業  
・交通安全確保活動  
・通学児童の安全確保  
・ごみ対策・環境問題  
・高齢者問題  
・地域ミニユースティ活動  
・地域包括ケアシステム

※これは、四月に行つたアンケートの中で「まちづくり協議会ってなんなの? 役員も分からな」という疑問にお答えしたものです。

- 協議会の役員  
会長 大金勇夫  
(自治会連合会長)  
副会長 田村保之  
(民生委員協議会会長)
- 副会長 浅野重明  
(交通安全推進会長)  
副会長 黒川悦夫  
(宝木小学校長)
- 副会長 浅野重明  
(体育協会会長)
- 副会長 黒川悦夫  
(宝木小学校長)
- 常任理事 自治会長全員

### あとがき

「まちづくり協議会」

お分かりになつたでしょうか。  
これからも皆様の疑問にお答えできるよう努めて参ります。

- ・行事
- ・地区体育祭(十月)
- ・宝木まつり(十一月)

(お)